

## Definisi Industri, Jenis dan Macam-macamnya

Industri adalah kegiatan perekonomian yang dilakukan dengan cara mengolah bahan baku, bahan mentah, bahan setengah jadi, maupun bahan jadi agar memiliki nilai kegunaan yang lebih tinggi. Hasil produksi dari sebuah industri tidak harus berupa barang melainkan bisa juga berbentuk jasa. Namun selama ini masyarakat cenderung mengartikan industri dengan pabrik dan kegiatan produksi yang identik dengan hasil berupa barang saja. Contoh dari industri misalnya pabrik makanan, pabrik tekstil, pabrik otomotif, dan sebagainya.

Pengertian Industri dalam arti sempit merupakan adanya suatu sekelompok perusahaan yang menghasilkan produk serupa, di mana ada kesamaan dalam proses, bahan baku, produk akhir dan konsumen akhir yang digunakan.

Dalam arti yang begitu lebih luas, industri adalah adanya sekelompok dalam suatu perusahaan yang telah memproduksi sebuah barang dan jasa dengan begitu elastisitas transversal positif dan tinggi.

### Pengertian Lebih Dalam tentang Industri

#### 1. Menurut Undang-Undang Nomor 5 Tahun 1984 Perindustrian

Di dalam Undang-Undang No. 5 Tahun 1984 tentang perindustrian, pengertian dari industri yaitu kegiatan perekonomian yang dilakukan melalui pengolahan bahan baku, bahan mentah, barang setengah jadi, maupun barang yang sudah jadi supaya memiliki **nilai penggunaan lebih tinggi** termasuk juga di dalamnya **kegiatan rancang bangun dan rekayasa industri.**

#### 2. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia

Kamus Besar Bahasa Indonesia mencantumkan bahwa maksud dari industri adalah kegiatan untuk **memproses ataupun mengolah barang menggunakan sarana serta peralatan tertentu misalnya mesin.**

#### 3. Menurut Badan Pusat Statistik

Badan Pusat Statistik memberikan pengertian tentang industri yaitu kesatuan dari sebuah unit usaha yang menjalankan kegiatan perekonomian dengan tujuan agar bisa menghasilkan **barang maupun jasa.** Unit usaha tersebut berlokasi pada sebuah tempat tertentu serta memiliki catatan secara administrasi tersendiri.

## **Pembagian Golongan dalam Industri**

Industri sendiri dibedakan menjadi tiga golongan yang terdiri dari:

### 1. Industri Primer

Industri primer yaitu industri yang kegiatannya mengambil materi dari **alam atau bumi** dengan menggunakan peralatan tertentu. Yang termasuk dalam industri primer antara lain perikanan, kehutanan, pertanian, pertambangan, dan penggalian.

### 2. Industri Sekunder

Sedangkan industri yang tidak mengambilnya langsung dari alam namun dengan mengolah bahan-bahan mentah atau bahan baku menjadi sebuah produk. Contohnya, industri pengolahan makanan kaleng, industri pakaian jadi, industri tekstil, dan sebagainya.

### 3. Industri Jasa

Golongan ketiga yaitu industri jasa dimana perusahaan tersebut tidak menghasilkan barang tetapi menawarkan jasa. Contohnya perusahaan ojek *online*, *travel*, pelayanan kesehatan, lembaga keuangan, dan sejenisnya.

## **Macam-macam Industri**

Klasifikasi atau penggolongan dalam suatu industri juga berbeda, tetapi pada dasarnya klasifikasi industri didasarkan pada kriteria berdasarkan bahan baku, pasar, tenaga kerja, modal atau jenis teknologi yang telah digunakan.

Terdapat berbagai jenis industri yang dapat ditemukan di wilayah Indonesia. Jenis-jenis industri pada umumnya ialah sebagai berikut:

### 1. Industri Primer

Industri primer yakni telah berkaitan terhadap suatu produksi barang yang menggunakan alam. Ini adalah industri yang hampir alami yang membutuhkan sedikit usaha manusia. Contohnya pertanian, perikanan, hortikultura, kehutanan, dan lain-lain, misalnya dalam suatu contoh industri non-ekstraktif.

## 2. Industri Sekunder

Industri tersebut yakni terlibat dalam penggandaan dan perbanyakan rempah-rempah sayur dan hewan tertentu dengan objek penjualan. Tujuan utamanya adalah untuk mendapatkan keuntungan dari penjualan. Contohnya pemeliharaan ternak, pembibitan tanaman, ternak, unggas, dan lain sebagainya.

## 3. Industri Manufaktur

Industri manufaktur yakni sibuk mengubah bahan baku menjadi produk jadi dengan bantuan mesin dan tenaga kerja. Barang jadi bisa menjadi barang konsumsi atau barang. Misalnya tekstil, bahan kimia, industri kertas, dan industri gula.

## 4. Industri Konstruksi

Industri konstruksi mengambil alih pembangunan gedung, jembatan, bendungan, jalan, kanal dan lainnya. Industri tersebut yakni dapat berbeda dari industri yang lain dalam hal barang industri lainnya dapat di produksi di satu tempat dan dijual di tempat lain. Namun, barang yang di produksi dan dijual dengan industri konstruksi dipasang dalam satu tempat.

## 5. Industri Jasa

Dalam masa modern, adanya suatu sektor jasa yakni dapat memainkan peran penting dalam membangun negara dan oleh karena itu disebut sebagai sektor jasa. Industri utama yang termasuk dalam kategori ini meliputi industri hiburan, industri perhotelan, industri pariwisata, dan lain sebagainya. Yang merupakan contoh industri dalam pertambangan.

## 6. Hasil Barang

Semua dalam suatu perusahaan yakni akan memproduksi terhadap barang terkait yang sama dengan satu atau lain cara, misalnya ialah sebagai berikut:

- Bahan baku kapas yakni telah diperoleh dari industri primer
- Kapas kemudian dapat diolah dengan menjadi pakaian di industri sekunder.
- Industri kuarter dapat mencakup produk yang diiklankan atau diteliti untuk memverifikasi bahwa pakaian juga memenuhi standar yang ditentukan.
- Industri tersier bisa mengiklankan barang di majalah dan koran.

## 7. Industri Kuarter

Industri Kuarter adalah suatu industri yang melibatkan penggunaan industri teknologi tinggi. Orang-orang yang bekerja untuk perusahaan-perusahaan ini seringkali sangat berkualitas dalam bidang pekerjaan mereka. Perusahaan pengembangan dan penelitian adalah yang paling luas di industri ini, misalnya dari industri menengah.

## 8. Industri Ekstraktif

Industri ekstraktif yakni telah berurusan dengan ekstraksi atau pemindahan barang dari tanah, udara atau air. Secara umum, produk industri ekstraktif tersedia dalam bentuk mentah dan digunakan dalam industri manufaktur dan konstruksi untuk memproduksi produk jadi. Misalnya penambangan, ekstraksi kayu, batu bara mineral, bijih besi, industri minyak, dan karet dari hutan dan lain sebagainya.

## **Macam Contoh Aneka Industri di Indonesia**

Di wilayah Indonesia terdapat banyak jenis industri yang berkembang, dari industri kecil hingga besar. Berikut merupakan sebuah contoh dan berbagai industri di wilayah Indonesia, diantaranya ialah sebagai berikut:

### a. **Industri Tekstil**

Telah menemukan dalam suatu industri tekstil ini di kota-kota besar seperti Jawa Barat, Jawa Tengah, terutama di Yogyakarta, Solo, dan Pekalongan. Industri tekstil berkembang pesat berkat penemuan mesin-mesin modern.

### b. **Industri Pengolahan Pangan**

Misalnya ialah dalam penggilingan beras, produksi tapioka, produksi minyak sawit, kopi, kakao, teh, dan pabrik-pabrik lain yang **menghasilkan suatu makanan**.

### c. **Industri Pengolahan Farmasi**

Contoh berikutnya ialah adanya suatu industri farmasi, yang memproduksi asam, pupuk, garam kimia, plastik, insektisida, serat sintetis, dan lain sebagainya. Industri kimia dan farmasi yakni telah berkembang sangat cepat, terutama di kota-kota besar di wilayah Indonesia.

d. **Industri Pengolahan Kayu**

Industri tersebut yakni dapat memproduksi bahan bangunan dan perabot rumah tangga seperti meja, kursi, dan bingkai. Industri perkayuan besar biasanya pengolahan kayu lapis dan banyak diekspor ke Eropa, Amerika, Timur Tengah dan Jepang.

e. **Industri Pertambangan**

Industri pertambangan berdedikasi untuk menemukan dan mengekstraksi logam dari permukaan bumi di seluruh dunia. Logam ini digunakan untuk tujuan komersial dan pembuatan perhiasan. Macam industri di Indonesia ini juga menangani produksi dan perdagangan logam.

Setiap negara menghabiskan banyak uang untuk eksplorasi tempat yang layak untuk mengekstraksi logam. Macam industri di Indonesia ini umumnya menimbulkan masalah lingkungan, yang menjadi perhatian global. Industri ini membutuhkan regulasi yang ketat untuk alasan perlindungan lingkungan.

f. **Industri Media Berita**

Industri media merupakan industri yang penting. Target dari macam industri di Indonesia ini adalah untuk memberikan berita kepada orang-orang. Itu membuat orang sadar akan kejadian di dunia. Ada berbagai macam platform media seperti koran, televisi, radio, blog online, website, podcast.

g. **Industri Hiburan**

Industri hiburan yang biasa disebut bisnis pertunjukan, mempekerjakan ratusan ribu orang dan terdiri dari tiga kelompok utama orang. Sisi bisnis macam industri di Indonesia ini meliputi manajer, agen, produser, dan distributor. Sisi kreatifnya mencakup penghibur, seperti artis, artis, musisi, penulis, dan teknisi seperti teknisi pencahayaan atau juru kamera. Pemirsa merupakan bagian inti dari sektor hiburan.

Macam industri di Indonesia hiburan modern tidak dapat dipisahkan dengan industri fashion. Selebriti mengatur dan mengikuti tren dan diawasi dengan ketat untuk pilihan mode mereka. Meskipun sektor hiburan telah hadir selama berabad-abad, bisnis pertunjukan seperti yang kita kenal sekarang telah menjadi sangat komersial.

Juga, cara menghibur orang telah banyak berubah. Misalnya, akhir-akhir ini, tempat utama yang dikunjungi orang untuk dihibur adalah Youtube dan platform online serupa, sementara televisi tradisional perlahan-lahan mati karena layanan streaming video seperti Netflix dan Amazon Prime.

h. **Industri Konstruksi**

Macam industri di Indonesia berikutnya yaitu industri konstruksi. Industri konstruksi berisi semua langkah yang diperlukan untuk membangun infrastruktur; mulai dari merancang dan membangun hingga memelihara proyek.

Membangun adalah proses beberapa langkah, maka diperlukan upaya gabungan antara spesialis dari berbagai disiplin ilmu, seperti teknik dan logistik. Apalagi, macam industri di Indonesia modern harus memperhatikan ekologi, konservasi energi, dan keberlanjutan dalam semua operasinya.

Secara umum, konstruksi dapat dibagi menjadi tiga sektor: gedung, infrastruktur (juga dikenal sebagai teknik berat atau sipil) dan industri. Lebih jauh lagi, sementara bangunan dapat berupa tempat tinggal dan bukan tempat tinggal, bagian industri berurusan dengan konstruksi khusus seperti bahan kimia proses dan pembangkit listrik. Di sisi lain, infrastruktur, seperti namanya lainnya, adalah tentang konstruksi bangunan seperti jalan dan jembatan.

i. **Industri Elektronik**

Macam industri di Indonesia ini yang paling umum yaitu industri elektronik. Industri elektronik memulai abad ke-20 dengan titik krusial berada di tahun 1990-an ketika komputer pribadi menjadi populer dan lebih mudah diakses.

Sektor elektronik terlibat dalam produksi, pemasaran, dan penjualan perangkat listrik dan elektronik, terutama elektronik konsumen. Macam industri di Indonesia ini terlibat sejumlah besar insinyur elektronik dan teknisi yang mengambil bagian dalam merancang, menguji, dan manufaktur perangkat elektronik.

Di atas itu, sektor tersebut juga termasuk melaksanakan beberapa pekerjaan pemeliharaan dan perbaikan serta pendampingan dalam proses pemasangan.

Sektor elektronik sekarang sebagian besar berfokus pada teknologi digital, termasuk barang berbasis AI, dan bekerja secara intens untuk mengembangkan pengisian nirkabel dan mobil pintar.

j. **Industri Dirgantara**

Industri dirgantara adalah bagian dari macam industri di Indonesia. Industri kedirgantaraan yaitu meliputi tentang penelitian, pengembangan, dan pembuatan kendaraan penerbangan. Sektor macam industri di Indonesia ini juga terlibat dalam sistem kritis yang digunakan untuk pengujian, pengoperasian, dan pemeliharaan kendaraan penerbangan.

Industri penerbangan berjalan dengan kemajuan teknologi dan ilmiah. Oleh karena itu, sistem dan komponen dirgantara adalah salah satu yang paling menantang untuk diproduksi. Industri dirgantara dicirikan oleh sejumlah kecil perusahaan besar.

Di seluruh dunia, hanya sebagian kecil dari 50 negara yang mengoperasikan satu atau lebih perusahaan kedirgantaraan. Itulah sebabnya jika suatu negara memiliki sektor kedirgantaraan yang berkembang dengan baik, itu merupakan indikator yang baik dari perkembangan teknologi dan ekonomi negara ini, serta prestise.

k. **Industri Pertanian**

Macam industri di Indonesia berikutnya adalah industri pertanian. Pertanian adalah industri terbesar di dunia. Menciptakan peluang kerja bagi lebih dari satu miliar orang, ini juga merupakan pemberi kerja global terbesar kedua (tepat setelah industri jasa).

Sektor tersebut terdiri dari budidaya tanaman dan ternak yang kemudian dapat digunakan untuk menghasilkan makanan dan barang lainnya, yang kemudian dijual dan diekspor ke seluruh dunia. Jumlah orang yang bekerja di bidang pertanian menurun seiring dengan berkembangnya negara sehingga angkanya dapat berkisar dari lebih dari 80% di negara kurang berkembang hingga kurang dari 2% di negara paling maju.

Sektor pertanian kemungkinan besar merupakan jenis industri tertua dengan asal-usulnya sekitar 15.000–10.000 tahun yang lalu. Evolusi pertanian telah mengarah pada penjinakan banyak tumbuhan dan hewan, yang menghasilkan lebih banyak barang dan kualitas yang lebih baik, dan mari kita temukan berbagai kegunaannya.

Sekarang lahan penggembalaan dan lahan pertanian menempati sekitar 50 persen dari area yang bisa dihuni di Bumi. Sementara produksi tanaman modern intensif dan berorientasi pada produktivitas, serta memanfaatkan jenis pupuk dan pestisida terbaru.

Penggunaan bahan kimia pertanian memiliki efek global yang merusak lingkungan. Beberapa kontroversi seputar sektor ini termasuk kontribusinya terhadap pemanasan global, penggundulan hutan, konsumsi air, dan polusi, serta keamanan zat dan organisme hasil rekayasa genetika, hormon pertumbuhan.

#### l. **Industri Komputer**

Macam industri selanjutnya yaitu industri komputer. Industri komputer telah berkembang pesat secara drastis di abad ke-21. Macam industri di Indonesia ini telah mengambil alih hampir semua industri lainnya. Industri komputer atau disebut juga Industri Teknologi Informasi (TI).

Ini mencakup bisnis perangkat keras komputer, mengembangkan dan memelihara perangkat lunak komputer dan jaringan komputer. Salah satu bidang utama yang tumbuh subur adalah sektor jasa.

Sektor jasa sudah online hampir di setiap sektor seperti kesehatan, pendidikan, retail, bank, kecantikan. Ada ratusan situs web dan aplikasi untuk setiap layanan. Misalnya, Airbnb adalah perusahaan layanan online terkemuka yang membantu wisatawan menemukan tempat menginap saat bepergian dan juga membantu orang mendapatkan uang tambahan dengan menyewakan ruang ekstra mereka.

#### m. **Industri Makanan**

Industri makanan adalah kumpulan dari beragam bisnis yang bersama-sama bertanggung jawab untuk memasok makanan ke populasi global. Untuk menghasilkan makanan, macam industri di Indonesia ini menggunakan bahan mentah dalam jumlah besar yang diperoleh langsung dari sektor pertanian.

Demikian, macam industri di Indonesia ini hampir seluruhnya bergantung pada industri pertanian. Sektor ini mencakup segala hal mulai dari pertanian dan produksi pangan, pengawetan, pengemasan, dan distribusi, hingga ritel dan katering. Industri yang sedemikian kompleks membutuhkan berbagai keterampilan, yang pada gilirannya menciptakan tempat kerja dalam beberapa ratus jenis pekerjaan.

#### n. **Industri Transportasi**

Macam industri di Indonesia yang paling dekat dengan kehidupan sehari-hari yaitu industri transportasi. Industri transportasi adalah salah satu jenis industri bisnis terbesar.

Industri ini berkaitan dengan pergerakan manusia, benda dan hewan dengan berbagai moda transportasi. Moda transportasi utama adalah udara, darat (Jalan dan Rel) dan air. Macam industri di Indonesia yang transportasi merupakan bagian terbesar dari perekonomian negara mana pun.

o. **Industri Pendidikan**

Macam macam industri di Indonesia selanjutnya adalah industri pendidikan. Industri pendidikan atau sistem pendidikan diwakili oleh sekelompok lembaga yang menyelenggarakan pendidikan. Lembaga ini melibatkan kementerian pendidikan, lembaga pelatihan guru, sekolah negeri atau swasta, universitas, dll.

Sektor pendidikan adalah sistem yang rumit, dan membutuhkan cakupan yang luas dari orang-orang yang merancang materi dan kurikulum pembelajaran, mengawasi sekolah, mengajar siswa, dll.

Semua interaksi ekstensif ini dan konsekuensi yang luas jangkauannya, macam industri di Indonesia yang pendidikan menjadi bagian integral dari masyarakat. Di sebagian besar tempat di dunia, pendidikan adalah wajib, dan anak-anak diwajibkan untuk bersekolah sampai usia tertentu.

Bentuk pembelajaran alternatif termasuk e-learning melalui sumber pendidikan terbuka, pembelajaran informal, homeschooling, dan sejenisnya. Saat ini, pembelajaran berbasis Internet lebih disukai daripada pendekatan tradisional.

Ini adalah sebabnya mengapa banyak universitas terkemuka menawarkan kursus gratis atau hampir gratis. Tetapi apa pun bentuk pembelajarannya, tren global adalah jumlah siswa yang mendaftar meningkat setiap tahun baik di kursus tradisional maupun online.

p. **Industri Telekomunikasi**

Macam industri di Indonesia selanjutnya adalah telekomunikasi. Industri telekomunikasi terdiri dari perusahaan yang memungkinkan komunikasi di seluruh dunia melalui telepon seluler, internet, kabel atau tanpa kabel.

Ini memungkinkan orang untuk berkomunikasi menggunakan kata-kata, audio atau video dari belahan dunia manapun ke belahan dunia manapun. Ponsel cerdas dapat mengirim informasi yang berjarak ribuan mil dalam hitungan detik.

Perusahaan terkemuka di macam industri di Indonesia yang telekomunikasi adalah perusahaan satelit, penyedia layanan internet, operator nirkabel. Internet nirkabel telah membantu industri lain menghasilkan pendapatan yang besar.



## **Pengelompokan Macam Industri**

### **- Macam Industri yang Umum**

#### 1. Industri ekstraktif

Industri ekstraktif adalah industri yang bahan bakunya diambil langsung dari alam sekitar. Contoh : perkebunan, perhutanan, perikanan, pertanian, peternakan, pertambangan, dan lain lain.

#### 2. Industri nonekstraktif

Pengertian Industri nonekstraktif adalah industri yang bahan bakunya didapat dari tempat lain selain dari alam sekitar.

#### 3. Industri fasilitatif

Pengertian Industri fasilitatif adalah industri yang produk utamanya berbentuk jasa yang kemudian dijual kepada para konsumennya. Contoh: Asuransi, perbankan, ekspedisi, transportasi dan lain sebagainya.

### **- Macam Industri dari Besaran Modal**

#### 1. Industri padat modal

Pengertian Industri Padat Modal adalah industri yang dibangun dengan modal yang jumlahnya besar untuk kegiatan operasional maupun pembangunannya

#### 2. Industri padat karya

Pengertian Industri Padat Karya adalah industri yang lebih dititik beratkan pada sejumlah besar tenaga kerja atau pekerja dalam pembangunan serta pengoperasiannya.

### **- Macam Industri dari Klasifikasi**

#### 1. Industri kimia dasar.

Contohnya : industri semen, obat-obatan, pupuk, kertas dan sebagainya.

#### 2. Industri mesin dan logam dasar.

Contohnya : industri pesawat terbang, kendaraan bermotor, industri tekstil dan lain sebagainya.

#### 3. Industri kecil.

Contohnya : industri roti, makanan ringan, es, minyak goreng curah, kompor minyak dan lain sebagainya.

#### 4. Aneka industri.

Contohnya : industri pakaian, industri makanan dan minuman dan lain sebagainya.

### **- Macam Industri dari Jumlah Tenaga Kerja**

#### 1. Industri rumah tangga

Pengertian Industri Rumah Tangga adalah industri yang jumlah karyawan atau tenaga kerjanya berjumlah antara 1 sampai dengan 4 orang.

#### 2. Industri kecil

Pengertian Industri Kecil adalah industri yang jumlah karyawan atau tenaga kerjanya berjumlah antara 5 sampai dengan 19 orang.

#### 3. Industri sedang atau industri menengah

Pengertian Industri Sedang adalah industri yang jumlah karyawan atau tenaga kerjanya berjumlah antara 20 sampai dengan 99 orang.

#### 4. Industri besar

Pengertian Industri Besar adalah industri yang jumlah karyawan atau tenaga kerjanya berjumlah antara 100 orang atau bahkan lebih.

### **- Macam Industri dari Produktivitas**

#### 1. Industri Primer

Industri adalah Industri Primer adalah industri yang barang-barang produksinya bukan merupakan hasil olahan langsung atau tanpa diolah terlebih dahulu.

Contohnya : hasil produksi pertanian, perkebunan, perikanan, peternakan dan sebagainya.

#### 2. Industri Sekunder

Pengertian Industri Sekunder adalah industri yang bahan mentahnya diolah, yang nantinya hasil dari olahan tersebut menghasilkan barang-barang untuk diolah kembali.

Contohnya : pemintalan benang sutra, komponen elektronik dan sebagainya.

#### 3. Industri Tersier

Pengertian Industri Tersier adalah industri yang produk atau barangnya berupa layanan jasa.

Contohnya : telekomunikasi, perawatan kesehatan, transportasi dan lain sebagainya.

## 工业

工业是对自然资源的开采、采集和对各种原材料进行加工的社会物质生产部门。工业(industry)是加工制造产业，工业是社会分工发展的产物，经过手工业、机器工业几个发展阶段。

<https://baike.baidu.com/item/%E5%B7%A5%E4%B8%9A/254750>

### Sumber Referensi

<https://blog.investree.id/bisnis/pengertian-industri-secara-umum-yang-perlu-anda-ketahui/>

<https://guruakuntansi.co.id/macam-macam-industri/>

(7 Februari 2022, 19:10 WIB)

<https://hot.liputan6.com/read/4645496/macam-industri-di-indonesia-dan-penjelasan-lengkapnnya>

(8 Februari 2022, 09:40)